



Rosita Denia

“Los Quintos”

¿Sabéis de dónde proviene la palabra “Quintos”?
 Pues he oído decir que antiguamente, como sabéis, había seis o más hijos en la familia y por lo tanto se juntaban muchos para hacer la mili y por eso en el sorteo, sólo iba de cada cuatro uno, o sea, el quinto y de ahí la palabra quinto refiriéndose a todos los quintos.
 Algunos jóvenes quizás no sepan, que el dedicar una fiesta a los “Quintos”, data de muy antiguo en que la mili tenía, un periodo de siete años. Con lo cual se iban jóvenes y cuando volvían ya eran casi desconocidos. ¡¡Siete años!!
 Por ese motivo, a modo de despedida les hacían una fiesta en la cual los familiares y la colaboración del pueblo festejaban a los pobres “Quintos” que se iban para tanto tiempo; tristes estaban todos, los familiares, amigos y todo el pueblo.
 Era una fiesta sencilla como todo en aquella época y sólo pretendían animar un poco a esos jóvenes que pronto marcharían dejando el pueblo, que quien más quien menos, era la primera vez que salía de él; además de dejar familia, amigos, juergas, etc., muchos dejaban la novia, que les esperaba o no, de todo podía ocurrir, en siete años.

Os imagináis la “Fiesta”
 ¡ pues no digamos el día del sorteo!
 porque hubo una época en la que había guerra en Cuba y en África; los que tenían la mala suerte de tocarles ir allí, para cumplir el servicio militar, corrían el riesgo de no volver. De hecho, algunos no volvieron como por ejemplo, un tío de Julio Espinosa, entre otros, allí murió y por ese motivo también le pusieron Julio a su sobrino, que era el marido de Losar. Julio Espinosa. Esta estrofa entre otras, se contaba por aquel entonces: “Melilla ya no es Melilla, Melilla es un matadero donde matan a los hombres como si fueran corderos”, etc...
 En fin, hay mucho que contar de aquella época en la que se libraban de hacer la mili, los que tenían padre de 60 años, otros por ser hijos de viuda y también los que sacaban un número muy alto etc. Todos éstos se marchaban a casa muy contentos a celebrarlo; pero los demás tristes y cabizbajos regresaban a su hogar desconsolados. Y como todo, poquito a poco, también la fiesta de los Quintos ha ido evolucionando; pero bueno es recordar, que por la Guerra Civil, la

postguerra etc. había esos años pocos quintos ya que los matrimonios tenían pocos hijos, la vida era dura, complicada para las familias ...
 Un año que hubo pocos quintos decidieron invitar a las chicas también y lo que en principio fue sólo eso, se ha ido convirtiendo en igualdad de condiciones, que es, al fin y al cabo, lo que desean las mujeres, ser como ellos; pero ...¿En todo? pensadlo bien ...
 Yo me reservo la opinión, pero al paso que vamos, no es que quieran ser como ellos, yo creo que más que ellos.
 Lo están demostrando y quizás lo consigan; pero ... no presumas de machosa, pues para ser como el hombre siempre te falta una cosa. Resulta que hay quien no está contento con lo que es, pues según parece algunos ... quieren ser mujeres ¿No?
 En fin, volviendo a los “Quintos” y para terminar: la fiesta preciosa, que por suerte nada tiene que ver con la de antaño. Es alegre, lujosa y una de las mejores del año, llena de ilusión a jóvenes y mayores y... Bueno es que reine la abundancia.
 ¡Que siga la racha!...